



L. CANALES

El presidente de la DC, Gabriel Valdés, momentos antes de hacer uso de la palabra en la clausura del "Encuentro Cono Sur Mujer y Democracia". A su lado, la presidenta de la Unión Mundial de Mujeres Demócratas, María Bello de Guzmán; y a la derecha, la dirigente Carmen Frei.

GABRIEL VALDÉS:

“Fuimos Sectarios y Malos Demócratas”

● Presidente de la DC dijo ayer que su partido tuvo “gran parte de culpa” en los hechos que desencadenaron el pronunciamiento militar de 1973.

El presidente de la Democracia Cristiana, Gabriel Valdés, dijo ayer que su partido cometió errores y tuvo “gran parte de culpa” en los hechos que desencadenaron el pronunciamiento militar de 1973, instando a sus camaradas a no repetir las mismas fallas del pasado.

Valdés habló improvisadamente en la clausura del Encuentro Cono Sur “Mujer y Democracia”, organizado por la Unión Mundial de Mujeres Demócratas, y que se realizó en el gimnasio del Instituto Profesional Blas Cañas.

Su discurso, de unos 30 minutos, tocó temas como el próximo plebiscito, la reciente gira que acaba de realizar por nueve ciudades, los errores del gobierno DC y el papel que le cabe a la mujer en la integración latinoamericana. Al referirse al, a su juicio, oscuro presente político, social y económico chileno, se preguntó:

“¿Por qué ha sucedido esto? Realmente ha sucedido porque fuimos malos demócratas en su momento. Fuimos sectarios, no protegimos la democracia. No la cuidamos, todos fuimos responsables. Nosotros no fuimos los más responsables, hubo otros más responsables, pero ciertamente nosotros tuvimos nuestra parte de culpa. En el Gobierno, a veces, fuimos prepotentes y a veces, vanidosos, y no creamos una imagen de Democracia Cristiana que debe ser como el fermento de la sociedad”.

Añadió: “Es por eso que cuando algunos dicen que hay que andar solos, cuidado!. Las tentaciones de la soledad pueden llevar a situaciones horribles. Sed lo que somos, nadie lo discute, demócratas cristianos. Tenemos inspiración, filosofía clara. En Chile estamos ganando, somos más, ¡pero cuidado con

los partidos únicos y con los partidos soberbios!. Tenemos una obligación de abrirlas a la sociedad, de demostrar que somos un servicio y no un conjunto de personas que tenemos apetitos de llegar al poder”.

El dirigente dio también cuenta de su gira por nueve ciudades del país, señalando que “hemos visto cómo el pueblo comienza a prepararse para decir «No» a Pinochet, si éste se atreve a presentarse en un plebiscito”.

“Estamos a diez meses de la más trascendental conquista de la democracia, sólo comparable con la Independencia. Se trata de reconstruir la República y lo comenzaremos a hacer con un proceso electoral hermoso, de encuentro, sin violencia”, finalizó.

PIDEN COMISION DE ONU Y OEA

Por su parte, la presidenta de la Unión Mundial de Mujeres Demócratas (UMMDC), la diputada venezolana María Bello de Guzmán, solicitó la designación de sendas comisiones de la ONU y OEA para que sean testigos del plebiscito chileno.

“Nos han preguntado si estamos interviniendo en la política interna chilena y hemos dicho que no, porque nosotros vinimos como podemos ir a cualquier parte del mundo. A decir lo que pensamos, no a intervenir. Y ahora que estuvimos en Santiago, diremos al mundo entero que no es mentira que en Chile hay miseria, que hay chilenos que tuvieron que irse por no poder vivir en su país, que hay prostitución debida al hambre y presos que no han cometido delitos en las cárceles”.

Al congreso asistieron unas 250 mujeres de provincias, Santiago y nueve países del Cono Sur.